

# EL CORREO

NUM. 11 220.—(AÑO XXXII)

MADRID.—LUNES 6 DE NOVIEMBRE DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

## LA CONJUNCIÓN MONÁRQUICA y sus Gobiernos

La conjunción liberal-conservadora-democrática sintiéndose cada vez más débil, apela a toda clase de recursos para mantenerse en pie y continuar la obra destructora que viene realizando.

Viendo gastada en la gobernación pública a la fracción llamada liberal-demócrata, la impule a exagerar la arbitrariedad y la violencia para que la opinión general emplee a acostumbrarse a la posibilidad de que la sustituya en el Gobierno la fracción maurista, cuando la irritación pública haga peligrar el mantenimiento de aquella en el poder.

Esta es la práctica tantas veces usada y la que, por ser tan clara en los actos que vienen sucediéndose, llega ya a la vista de todos.

Los cambios de Gobiernos han calzado siempre apasionamientos, enojos y protestas.

¿Sucedería lo mismo si la conjunción conservadora-liberal-democrática continuara el procedimiento de cambiar las personas en los ministerios y en las Cámaras, y de seguir aplicando a sus intereses y conveniencias la fuerza que le da el hecho de haberse apoderado del poder?

¿Habrían serían los que así lo creyesen. Saben ya todos que mauristas, canalejistas y moristas son grupos de un sólo partido, el conjuncionista monárquico, y que es lo mismo para la nación que en los cargos públicos esté uno u otro, porque no hay diferencias en la orientación y la conducta que imprimen el poder público. Y no puede haberlos porque todos esos elementos, aun cuando parezcan distanciados ante la generalidad, viven perfectamente unidos y obran siempre de acuerdo por la voluntad de sus jefes.

Las protestas que ahora surgen contra la acción gubernativa, como las que se señalaron antes en el país cuando hubo al frente del Gobierno otras personas de aquella conjunción monárquica, se basan en los mismos fundamentos, y mañana, como hoy y como ayer, llegarán a idénticos términos de exasperación e irritación mientras no desaparezca la oligarquía gobernante.

Pide la opinión general un cambio profundo en los procedimientos del poder público y anhela medidas reparadoras que vuelvan por los antiguos intereses generales. La conjunción monárquica lleva al Gobierno procedimientos completamente contrarios a los que pide el país. Y el país la rechaza como funesta y peligrosa a un bienestar y a la paz pública.

Si no se modifica la acción gubernativa, los cambios de Ministerios no conseguirían más que aumentar los males y las dificultades existentes.

No puede ya engañarse a la opinión pública con la máscara de dividir la conjunción liberal-conservadora-democrática en fracciones que aparezcan como partidos y jefes distintos.

Todos los esfuerzos que se hagan en ese sentido son inútiles, porque ya todo el mundo sabe a qué atenerse desde que el Sr. Uzúiz puso de manifiesto en el Congreso la perfecta unidad y la estrecha armonía en que viven estas fracciones.

¿Para qué cambiar de Gobiernos y de Cortes? Si es que con ello se iba a modificar la conducta, entonces no debiera retrasarse un momento, pero si no la fuera acompañado de variación en los procedimientos del poder público, no se conseguiría más que un nuevo desengaño de la opinión y el desgaste consiguiente de la Monarquía.

De una carta de Uxda, que publica *El Telegrama del Rif*, recogemos los siguientes párrafos:

«El nuevo *affaire* que tanto enojo ha despertado en París, está llamado a dar todavía mucho ruido, aunque por un instante haya habido muchos que creyeran o aparentasen creer que desde la salida de la comisión inspectora y la desautorización del general Tontés, había resuelto tierra en la sepultura del olvido.

Resumen rápida ojeada a lo ocurrido. Cuando se tuvo noticia del *gesto* del general Tontés, se hicieron a temblar contrabandistas y logreros, y buscaron apoyo en esa prensa y en esa opinión que en todas partes existen en contra de la acción militar, aun tratándose de territorios en que no puede ser más natural la intervención del Ejército.

El gobierno francés debió hallarse ante la lamentable de un escándalo enorme, y tomó una resolución que evidentemente tendía a dar el caso los caracteres de algo así como un *caso* judicial.

Entonces se habló de la salida de Tontés, de su relevo, de qué se yo cuantas cosas más; pero el tiempo pasó y el general siguió al frente de la división de Orán y preparando la expedición militar que se anuncia.

Al llegar los comisionados de París a Uxda, han encontrado una explosión de información recogida por orden del general de jefes de los perjudicados por los manejos denunciados, a cuya elocuencia no sería posible resistir.

Por eso son el transcurso de los días un

sin cesar el papel Tontés, hasta el punto de que se le indica para una senaduría y se cree que terminará pasando al ministerio de la Guerra.

Como es lógico, en Uxda no se habla de otra cosa y se conviene en que empeora la situación de Destalleurs y demás acusados, los cuales están suspensos en sus puestos, sin poder salir de la ciudad, pues sólo están en libertad provisional.

Se afirma en todas partes que el contrabando de armas se hacía por Sid-Melluck y por Berane, y que uno de los que a ese tráfico alivió se dedicaban era un tal Figari, el cual al verse comprometido, trató de deshacerse de un intermediario indígena, el cual logró escapar penetrando en territorio sometido a la influencia de España.

Los comisionados continúan activamente sus trabajos de investigación, que se han dividido para poder inspeccionar más fácilmente los diferentes puestos de Aduanas.

Los documentos que se encontraron en la oficina del Kaal, la cual había sido cerrada y sellada por orden del general Tontés, han sido inventariados a presencia del acusado, el cual fué sacado al efecto de su prisión.»

## EN MELILLA Y ALHUCEMAS

Tiroteo en Imarufen

Unos soldados de la posición de Imarufen, que bajaron a hacer aguada al Kert, fueron tiroteados sin consecuencias.

Se han efectuado las pruebas del cable sónico para el mineral desde el monte Uizan hasta la estación de San Juan de las Minas.

(TELEGRAMA OFICIAL)

Capitán general al ministro de la Guerra: Comandante militar de Alhucemas comunicó esta mañana que kableños se apoderaron por sorpresa casullo plays, impidiendo moros amigos ir plaza, los que pidieron hielera fuego para protegerlos.

Ante el almirante escuadra para resolver, de acuerdo con comandante militar, según situación moros amigos. A las quince rompieron fuego plaza y *Pelayo* con cañones pequeño calibre, siendo contestados por enemigo. Fuego cesó a las diez y siete y treinta.

Ayer fué tiroteada en Imarufen posición por grupos moros desde orilla izquierda río, haciendo también algunos disparos sobre Imarufen, sin novedad.

No ocurre otra novedad en este territorio. Cañones de la costa

Alhucemas 5. En la madrugada de hoy vino a la plaza, nadando, desde el río Gula un moro amigo manifestando en la somanancia que los barkeños habían ocupado por sorpresa el establo de Ajdir y que los moros adictos estaban parapetados en sus casas dispuestos a defenderse.

El gobernador de la plaza, en vista de estas manifestaciones, conferenció con el almirante de la escuadra y acordaron romper el fuego, haciendo los de las baterías de la plaza y del *Pelayo*, a las tres de la tarde del domingo, parapetado en el castillo de la plaza, y que contestó con nutrido fuego, haciendo esto creer que es numerosísimo, pues no cesa de hostilizar.

En la plaza y a bordo, sin novedad.—E.

## DESEMPOLVANDO NEGOCIOS

Tras la carta que el diputado francés Damour publicó anteayer en *Le Temps*, desempolvando pretendidas o lusas reclamaciones de indemnización metálica por España a negociantes, ha seguido otra del diputado Broussé, que publica también el mismo periódico.

Véase su texto: «Permitidme añadir mis instancias a las de M. Damour para decidir al gobierno francés a aprovechar las negociaciones que han de establecerse con España a propósito de Marruecos, para arreglar nuestros asuntos en litigio con el Gobierno español. Aparte del pago de las indemnizaciones que se deben a nuestros nacionales víctimas de los disturbios revolucionarios de B. reclusa en Julio de 1909, indemnizaciones demoradas indefinidamente, existe otra cuestión, la referente al incumplimiento por parte de España de la Convención Internacional de 1904 acerca de los camiones de hierro transpirenaicos, que no debe ser perdida de vista.

«No se ha dado ni un golpe de pluma por la parte española en las lizas transpirenaicas de Ripol a Ax-les-Termes, que debía estar terminada en 1917. Francia, en cambio, cumplió sus obligaciones en los Pirineos orientales, depositando el Arriège, donde ya hay numerosas cisternas abiertas y donde se trabaja activamente en la perforación del macizo de Puy-Morena. España nada ha hecho en la sección de Puigcerdá a Ripol.

«Convenría hacer saber que el transpirenaico de Jaca a Olorón no podrá inaugurarse antes que el de Ripol a Ax-les-Termes.

«He creído que debía escribir a M. de Selvas, rogándole que se esforzase en arreglar definitivamente la cuestión del troyo español de Llívia. Sabido es que España posee en pleno territorio francés, en los Pirineos Orientales, un pueblo y dos aldeas, que tienen, entre otros derechos, el de pasto en Carlitte, en los confines del departamento de Ariège. Ese territorio español constituye una dificultad para el comercio transpirenaico y es una puerta abierta a todas las especulaciones. Además, el gobierno francés se ve obligado a mantener numeroso personal aduanero. Vaya a mantener el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

terminar el comercio de Llívia, ex-

permentarian gran satisfacción al verse incorporados a Francia.»

## Los socialistas y la cuestión marroquí

El mitin socialista celebrado hoy contra la guerra ha estado muy concurrido.

Hablaron el diputado y *leader* socialista belga Vandervelde, y el *leader* y diputado socialista francés Jaurés.

Protestó aquél contra la guerra italo-turca y éste contra la política en Marruecos.

«Por cierto tratado secreto, dijo Jaurés, hemos reconocido a España libertad de acción en determinada parte del imperio mogrebí. Pues bien; ahora que España reivindica los derechos que por documento firmado le hemos reconocido, vamos a negárselos y faltar a nuestra firma?»—E.

## Los sucesos de Cullera

El general Bohagüé ha facilitado a los periodistas el informe de la diligencia de autopsia practicada al juez, asturiano y alguacil, que fueron asesinados por las turbas en Cullera.

La descripción de las heridas demuestra que fueron sometidos a cruentos martirios.

Todos ellos presentan fractura en los huesos del cráneo.—*Fabra*.

La certificación oficial de la autopsia practicada en los cadáveres del juez, asturiano y alguacil asesinados en Cullera, dice que al juez se le encontraron las siguientes heridas: una en la región frontal derecha de ocho centímetros, dos en las parietales de ocho centímetros, hundiéndose el hueso; otra en el parietal izquierdo, otra en la región occipital de 15 centímetros de longitud, otra cerca de las vértebras cervicales, destruyendo la región cardíaca; otras dos heridas en la nariz, que la destrozan; otra en la mano derecha, destruyendo los dedos índice, medio y anular, y otra en el brazo izquierdo. Todas ellas de arma blanca.

El cadáver del juez presenta además un bazuco en la pierna derecha, quedando incrustado el proyectil en la tibia, y otras heridas en la cabeza que fracturan todos los huesos del cráneo, siendo todas ellas mortales.

Las heridas del escribano Tomás Pastor son innumerables en el cráneo. Aparecen destruidas la mejilla derecha, el maxilar inferior, la bóveda frontal y la bóveda craneana, la que está sembrada de heridas, hundiéndose los huesos, con destrucción de la materia cerebral.

La tibia izquierda presenta una herida punzante y tres el brazo izquierdo, siendo todas ellas mortales.

Las heridas del alguacil Antonio Dolz son: una en la región molar derecha; otra en la nariz con hundimiento de la misma; numerosas en el cráneo y columna vertebral; otra en la mano derecha,ccionando la primera y segunda falange.—*Fabra*.

El general Echagüe en la Universidad Valencia 6 (140 tarde).

El general Bohagüé ha estado esta mañana en la Universidad para devolver la visita que le hicieron los estudiantes de todas las Facultades, del Instituto y de la Escuela Normal.

Al llegar el capitán general a la calle de la Nave, donde se encuentran la Universidad, fué objeto de una gran ovación.

Acompañado del rector, Sr. Machi, y de los profesores de las distintas Facultades, entró en el Paraninfo, entre aplausos y vivas a la patria, al Ejército y al conde del Serrallo.

Este pronunció un discurso, manifestando que no podía expresar la inmensa gratitud que sentía por impedirse la emoción que le embargaba. Hoy—dijo—en la orden de plaza hago publicar, para que llegue a conocimiento de todos los soldados de esta región, el hermoso discurso pronunciado en Capitanía por el distinguido alumno de esta Universidad Sr. López Ferrándiz. Finalizó su discurso con patrióticas frases y dando un viva a la Universidad española, que fué contestado con entusiasmo.

A continuación hizo uso de la palabra el alumno Sr. López Ferrándiz, quien hizo alusión al desastre colonial, que ha sido la causa de que la intelectualidad española estudie con mayor ahínco y perseverancia y que, unida al Ejército, busque y anhele el esplendor y gloria de la patria.

Manifestó que el homenaje de hoy no era un acto político.

«Es que el derecho y la fuerza—dijo—son garantía del bienestar, en unión de la libertad. Con el estudio y con el Ejército España será fuerte en las ciencias y en las armas y volverá a renovar los laureles de antaño.»

Terminó su discurso con un párrafo brillante, dedicado al valiente ejército de Melilla, que se ha batido a orillas del río Kert con el heroísmo propio de la raza.

Se repiten de nuevo los vivas al Ejército y a la Patria y el capitán general abraza conmovido al orador, en medio de una grandísima e indescribible ovación.

El señor conde del Serrallo vuelve a dirigir la palabra a los estudiantes, rogándoles no formen manifestaciones en la vía pública por prohibir el bando militar y que hoy sería el día más feliz de su vida y que estas manifestaciones le servirían para proseguir el camino emprendido por el honor de la Patria.

Al subir al coche el general los estudiantes aplaudieron calurosamente.—E.

## Las construcciones en Barcelona

Leemos en la *Revista de la Cámara Oficial de la Propiedad de Barcelona*:

«Durante los diez últimos años se han construido poco más de 2.400 casas y se han derruido por la reforma urbana ó para ser reemplazadas unas 300, ó sea ha habido un aumento de 2.100 casas habitables, con 8.400 viviendas,

en el interior de las poblaciones que integran la urbe y la zona de ensanche. Suponiendo cuatro habitantes por vivienda ó piso, representan un aumento de 33.600 habitantes, que, sumados a los 537.354 inscritos en el Censo de 1900, resulta una población probable de habitantes 570.954, en el supuesto que haya siempre aproximadamente el mismo número de pisos desahucados, como lo demuestra los repetidos recuentos que trimestralmente hace la Estadística municipal.»

La agradable temperatura que se disfruta en Río Martín hace que allí acampen muchas familias de Tetuán, entre otras la del ex ministro de Abd-el-Aziz, Sidí Requeina, suya tienda, que perteneció antes al Roghí, llama la atención por su lujo y buen gusto.

El temporal ha obligado a permanecer tres días en la barra de Río Martín a un *cañabo* cuyos tripulantes, insumidos, han estado sin comer hasta que fueron auxiliados por un bote de Sanidad Marítima.

También allí naufragó una *barquilla* de pescadores moros y españoles, los cuales fueron salvados por una lancha de la Capitanía del puerto.

Ya no hay confinados.—En Río Martín.—Moros hambrientos

## DE CEUTA

A bordo del vapor *Apóstol* marcharon al Puerto de Santa María 51 confinados, los últimos que quedaban ya del antiguo penal. Pronto irán a la Península los empleados del penal.

La agradable temperatura que se disfruta en Río Martín hace que allí acampen muchas familias de Tetuán, entre otras la del ex ministro de Abd-el-Aziz, Sidí Requeina, suya tienda, que perteneció antes al Roghí, llama la atención por su lujo y buen gusto.

El temporal ha obligado a permanecer tres días en la barra de Río Martín a un *cañabo* cuyos tripulantes, insumidos, han estado sin comer hasta que fueron auxiliados por un bote de Sanidad Marítima.

También allí naufragó una *barquilla* de pescadores moros y españoles, los cuales fueron salvados por una lancha de la Capitanía del puerto.

## LA GUERRA ITALO-TURCA

La anexión de la Tripolitania

El rey ha firmado un decreto declarando la anexión de la Tripolitania y la Cirenacia, que quedan desde hoy bajo la soberanía del reino de Italia.

El ministro de Negocios Extranjeros ha dirigido a todos los representantes en el extranjero una circular, especificando que el acto de Italia está justificado en las victorias obtenidas sobre los turcos, y en que es la única solución posible para mantener los intereses de la civilización y del progreso y el mantenimiento del *statu quo* en la península balcánica.

La circular añade que Italia confía en la intervención de las demás potencias europeas para hacer que Turquía adopte acuerdos más prudentes y justos.

Detalles de los últimos combates

El fuego de la artillería italiana durante el combate de ayer fué de lo más eficaz.

Muchísimos árabes se dispersaron en distintas direcciones, en vez de retirarse a Abu Fava, que es el punto de concentración de turcos y árabes, abandonando de esta suerte el núcleo principal de la resistencia organizada contra los italianos.

Para aumentar por momentos la desconfianza de los árabes hacia los turcos.

Combate en Homs.—Transporte turco destruido

Durante la noche del 28 de Octubre una columna turca atacó a las tropas italianas acampadas en Homs y las causó bastantes bajas. Los turcos tuvieron siete muertos y unos 40 heridos. El fuego de los buques italianos anuló la acometida de los otomanos. Así lo anunció el ministro de la Guerra turco el comandante en jefe de las tropas de Tripolitania.

Comunican de Constantinopla por conducto oficial que un *crucero* italiano bombardeó y echó a pique a un transporte turco.

La mayoría de la tripulación logró ponerse a salvo.

## LA PESTE EN TÁNGER

Mejores impresiones

En el campamento, la salud sigue siendo buena. Se ha confirmado por el Consejo sanitario que entre los que vinieron de la Meza a esperar un barco que hubiera de transportarlos, no hubo fallecimientos ni ningún ataque de enfermedad epidémica. Tampoco vendieron síntomas ni ropas procedentes de Mazagán.

Algunos médicos sospechan que se trate de la gripe, que es mortal y contagiosa, en individuos debilitados y mal atendidos en punto de higiene. En la colonia española, la mortalidad ha sido un 50 por 100 menos que el año anterior.

## ASAMBLA DE REMOLACHEROS

Los cultivadores de remolacha se han reunido en magna asamblea, tomando los siguientes acuerdos:

Constituir en Sociedad, que se titulará Unión Labradora.

Crear juntas locales en los pueblos y otras central comarcal en Zaragoza.

Estas juntas serán encargadas de contratar el cultivo con las fábricas, no pudiendo hacerlo individualmente los labradores.

Protestar contra las frases pronunciadas por el Sr. Canalejas en el Consejo de ministros del jueves último, y demostrarle que lo ocurrido en Epla no es político ni revolucionario.

Protestar también contra el artículo que publica un periódico bisemanal, órgano del partido liberal de Zaragoza, afirmando que el movimiento es político.

Enviar telegramas de adhesión a la Asamblea de las Diputaciones celebrada en Valladolid.

Pedir a la Junta de remolacheros de Navarra

que se adhiera a los acuerdos tomados en esta Asamblea.

## FRANCIA Y ALEMANIA

El proyecto de ley de ratificación del acuerdo

El Consejo de ministros celebrado esta mañana ha examinado el proyecto de ley que será presentado al Parlamento para la ratificación del acuerdo franco-alemán.

Dicho proyecto será puesto mañana a la firma del presidente Fallières y leído por la tarde en la Cámara.

## LOS CAMINOS VECINALES

Con ocasión de haber sido adjudicadas las subvenciones para caminos vecinales, el ministro de Fomento ha dictado un real orden, de la que entresacamos los siguientes párrafos:

«En opinión de este ministerio, el país ha sido interrogado por la ley de Construcción de caminos vecinales, y a pasar de las justificaciones desahucadas que suscitó el indefinido aplazamiento de estas obras en otro tiempo, el país contesta, tan alto como puede, con voz poderosa, que se asocia al Estado, que ansía esos caminos y subraya su grito de aliento y de vida con 10 millones de pesetas.

«Masredá a ellas, medio millón de hectáreas podrán utilizar el tránsito rodado para el transporte de sus productos; podrán, por tanto, tener un mayor rendimiento que hasta aquí. Merced a ellas, 2.500.000 españoles se libran de una vida medieval, por lo que a las comunicaciones se refiere.

«A tiempo en que más de 100.000 ciudadanos y 1.404 pueblos se suman a la acción del Gobierno para trabajar y conseguir una ventaja, no cabe decir que España oculta su querer. Si cuando tal ocurre exasperamos las soluciones, la culpa no podrá ser sechada si que no habla, sino al que no escuchas.»

## De otros periódicos

El turno y la conjunción democrático-maurista

Con este epígrafe escribe *El País* lo siguiente:

«La existencia de dos partidos—las dos ramas del consabido carro del Estado—uno conservador ó moderado, el otro avanzado ó radical, era una necesidad del sistema constitucional. Lo es aún en Inglaterra, a pesar de haber las coaliciones ó bloques de partidos afines sustituido a los viejos partidos del turno. En Francia también los bloques han reemplazado a los partidos de jefatura única, indistinguible, como por aquí decimos.

«Ya no se está nada más que en España el partido con un jefe; verdad es que sólo aquí y en Rusia se prescinde de la pena de muerte para los criminales y se usa para los delincuentes políticos.

«En Francia, en Italia, en Inglaterra las mayores cambian de jefe de gobierno, sin que esta jefatura lleve aparejada la de los partidos.

«Así vemos a hombres tan eminentes como Combes, Clemenceau y Briand, caer del poder para confundirse con el estado llano en las Cámaras. Verdad es que allí hay dos cosas desconocidas en España: la supremacía del poder civil, ó mejor, la existencia de ese poder y la legitimidad de las mayorías parlamentarias, hijas del sufragio, no del ensillado oficial.

«El turno era nulo, pero era decente. Los progresistas no gobernaban con los procedimientos de los moderados y, que la inmensa Unión liberal; ni los constitucionales se podían confundir con los radicales; ni los conservadores liberales que dirigió Cánovas, con la fusión liberal que ensilló Sagasta.

«Cánovas, por ejemplo, cometió un asesinato legal fusilando a los militares Ferrándiz y Vallés, en Geron, por sospechas de que conspiraban, sin que hubieran llegado a rebelarse.

«Sagasta, en cambio, hizo amable su memoria, se elevó ante la historia, y acabó con los pronunciamientos a la vieja usanza, perdonando a Villacampa y a los sublevados capitanes, a pesar de que en la noche del 19 de Septiembre murieron dos generales, Mirasol y Velarde, el primero, en accidente propio de la guerra; el segundo, villanamente asesinado.

«Ahora ya no hay turno político entre dos partidos bien diferenciados por sus ideas, y sobre todo por sus procedimientos; no hay tampoco bloques a la inglesa y a la francesa; hay una moda novísima, aplacada, truhanesca, la bautizada por Uzúiz con el nombre de conjunción liberal-democrático-conservadora.

«Para mayor mengua del liberalismo histórico dinástico, los dos compadres de esa conjunción, Maura y Canalejas, provienen del partido liberal que dirigió Sagasta.

«Algo de bueno hace la conjunción democrático-liberal-conservadora, a su pesar: mata al partido liberal en su calidad de prarrayos y de bote salvavidas. Y esto es un bien, un bien inapreciable, para las ideas que defendemos.»

«Los políticos monárquicos y republicanos de la crónicas que el ilustre escritor Jacinto Benavente publica hoy en *El Imparcial*:

«Lamentable es la conducta de los partidos revolucionarios no reparando, por servir a su causa, en propalar y sostener especies que más deshereditan a la nación española que a un Gobierno y a determinado régimen.

«Pero tan lamentable como la conducta de esos partidos, es candorosa la actitud de esos monárquicos que piden lealtad al enemigo

en sus procedimientos de combate. Lo malo en nuestros enemigos es que nos atacan de buena manera. El enemigo sólo empieza a ser temible cuando empieza a tener razón. Si los partidos revolucionarios tuvieran un programa económico bien estudiado y bien definido; si tuvieran para los problemas nacionales más soluciones constructivas que destructivas; si trabajaran por España más que por el triunfo de sus ideas, venga por donde venga y salga como salga, entonces es cuando serían temibles. Como son, la Monarquía no puede desear mejores enemigos; ni de encargo. ¡Si parece que trabajan por la causa enemiga más que por su propia causa! Más han hecho en estos últimos años por la Monarquía los partidos republicanos y revolucionarios que los Gobiernos y los amigos del régimen. No es para que éstos estén orgullosos, porque es muy triste que nuestros aciertos sólo consistan en los desaciertos ajenos. Más eres tú, es una razón que tiene su fuerza por el momento; pero, en definitiva, el país viene a caer en la cuenta de que, unas veces unos, otras veces otros, todos tienen sus más y sus menos.

Se preguntaba en una ocasión a Felipe de Macedonía cómo se vengaría de alguien que le había calumniado. «Mejorando mis combates—respondió el rey magnánimo.—De este modo, con su lealtad al servicio de la patria, es como deben responder los monárquicos a los deslealtades del enemigo. No hay mejor protesta. Pedir que el enemigo emplee mejores armas es cándidez sin ejemplo. Dejadlo, dejadlo que siga con ese viejo armamento de mala ley, que suela dispararse por la culata y hacer explosión en manos de quien lo maneja torpemente. En la opinión nacional tal vez pudiera ser la mancha sobre un gobierno y sobre el régimen; en la opinión extranjera, esas manchas no se quitan con buena república ni revolucionaria.»

### LOS ESTUDIANTES DE COMERCIO

En reunión celebrada por los estudiantes de Comercio, han adoptado éstos los siguientes acuerdos: 1.º Declarar la huelga escolar en este mismo mes, como protesta contra el real decreto de 23 de Julio pasado, sobre provisión de cátedras especiales en las Escuelas de Comercio y contra la falta de protección oficial que sufren los titulados, haciendo constar que no envaldece este hecho el propósito de anticipar las vacaciones de Navidad. 2.º Elevar una exposición al Sr. Canalejas derivando los motivos de queja de los titulados y estudiantes mercantiles y solicitando la exclusión del ingreso al Cuerpo de Contabilidad del Estado; y 3.º Solicitar asimismo, con carácter de urgencia, el cumplimiento de las promesas que el Gobierno tiene hechas a los estudiantes.

### INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES

En la última semana ha dedicado esta Corporación dos largas sesiones a proseguir el examen del proyecto de reglamento para la aplicación de la ley de cesas baratas. Han quedado aprobados 103 artículos, en los cuales se hallan desarrolladas las prescripciones relativas a las condiciones técnicas de tales cesas, exenciones tributarias, subvención del Estado y constitución y funciones de las Juntas locales que han de formarse para la ejecución de esta ley. Asistieron a estas sesiones los Sres. Azcoárate, Sánchez de Toca, Ugarte, Santamaría de Paredes, Vasconi, Alarcón, vizconde de Eza, Gozález Rojas, Conde y Luque, Martín Alvaréz, marqués de la Merced, Silveira (D. Eusebio), Malquer, Sabas Manicas, Covian, Inchausti y los vocales obreros.

### Personal agrónomo

SERVICIO AGRÓNOMO.—Ingenieros.—Traslados: D. Mateo Barja Carbajo pasa del Servicio catastral a la Granja-Bocanegra de La Granja, y D. Domingo Pitará Rodríguez, de la Granja-Bocanegra de Badajoz, donde prestaba sus servicios como agregado, pasa al Catastro. Nombres: D. Antonio Pascual Rulló, profesor de Agricultura y Biología de la Escuela especial de Ingenieros agrónomos. Ayudantes.—Traslados: D. Manuel Nécher Chavay, del Catastro al Servicio agrónomo de

Valencia; D. Vicente García Vallejo, de la Estación Biológica de Cooentalia (Alentejo) al Catastro, y D. Victorino Elena Hernández, de la Estación de Agricultura general de León a la Escuela de Agricultura de Salamanca. Nombres: D. Justo Fernández Carballo, ayudante primero, oficial segundo; don Domingo Coreho Bilbao, ayudante segundo, oficial tercero; D. Andrés Artzadun Zabala, ayudante tercero, oficial cuarto.

Montes.—Ingenieros.—Supernumerario: D. Martín de Sada y Moneo, por pase al servicio del ministerio de Instrucción pública como Ingeniero Geógrafo. Nombres: D. Aurelio Pérez Cabra, profesor de Meteorología, Climatología, Fisiología Forestal, Derecho Administrativo, Economía y Legislación y Administración forestal en la Escuela de Montes; D. Juan González Ubieta, ídem de Dibujo en la íd. íd. Traslado: D. Luis Arias Rodríguez, del distrito de León a la brigada de Ordenaciones de la misma provincia.

### Siguen las denuncias

Por la mañana fué denunciado ayer *El País*. Y por la noche corrieron la misma suerte *España Libre*, *El Radical* y *España Nueva*.

### VIDA TEATRAL

TRIANON-PALACE.—Dos nuevos y excelentes debates, el de Kyllis and Moron, comediantes acrobáticos, verdaderamente notables, y el de Charrri (el Bonito), original y popular bailarín cantante excentrico, han venido a completar el cartel de este Music-Hall, que presenta actualmente un programa de variedades tan extraordinario como nunca se había visto en Madrid. Reunir en un mismo espectáculo cuatro atracciones, únicas en España, llamadas Paquita Escrivano, Les Chementi, Niña de los Peñes y La Argentina, además de otros excelentes números, era empresa reservada a esta dirección, dispuesta siempre a corresponder al clamoroso favor del público, y a colocar a este teatro a la altura de sus congéneres mejores del extranjero.

### CIRCULO DE BELLAS ARTES

En el Círculo de Bellas Artes se celebrará el próximo viernes 10 un concierto, en el que tomará parte el eminente artista Ignacio Tabuyo y la tiple del Real señorita Esquembré, convenientemente autorizada por la empresa del teatro. El programa es el siguiente: PRIMERA PARTE 1.º a) *L'ultima volta* (serenata).—b) *Melodia*, Tabuyo. Cantado por Tabuyo. — 2.º *Aria*, primer acto *Lucia*, Donizetti. Cantado por Esquembré. — 3.º *Duo*, primer acto, *Amleto*, Thomas. Cantado por Esquembré-Tabuyo. SEGUNDA PARTE 1.º *Completos del Mysol* de la ópera *La perla del Brasil*, F. David. Cantado por Esquembré.— 2.º a) *Canción gallega*.—b) *Mi pobre reina* (serenata), Tabuyo. Cantado por Tabuyo.— 3.º *Duo*, tercer acto *Rigoletto*, Verdi. Cantado por Esquembré-Tabuyo.

### LA GACETA DE HOY

Guerra.—Real orden concediendo las recompensas que se indican al segundo patrón, cabo y marineros de la compañía de mar de Málaga que se mencionan. Instrucción pública.—Real orden disponiendo su adquisición, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, 250 ejemplares de la obra titulada *Romancero de D. Jaime el Conquistador*, de la que es autora doña Blanca de los Ríos de Lampérez. —Otra disponiendo se declare mercedero del apoyo oficial el Congreso dental español que ha de celebrarse en esta corte durante los días 30 de Octubre a 3 del mes actual.

### LA SALUD PUBLICA

Dice *El Siglo Médico*: «Según noticias que tenemos por fidedignas, la campaña sanitaria que había de emprenderse en las provincias de Aragón, Gerona, Barcelona y algunas otras quizás, para evitar que en la primavera próxima, y tal vez antes,

hicieran explosión los gérmenes contenidos en cólera, no ha empezado aún, y la enfermedad se propaga paulatinamente por las indicadas provincias, revelando al microscopio y los cultivos la existencia del mal. Una vez más, pues, excitamos el celo del señor ministro de la Gobernación e inspectores generales de Sanidad para que no echen en olvido tan importante asunto; pues el desarrollo de la enfermedad podría ocasionar innumerables víctimas. Ahora es tiempo de perseguirla y exterminarla.»

### EL TIEMPO

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 11° sobre 0. A las doce, 15° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 13° sobre 0. La máxima fué de 18°. La mínima de 8°. El barómetro marca 704 mm.—Variable.

### Excursión republicana a Portugal

Anoche salieron en el rápido de Portugal, con dirección a Lisboa, los señores D. Melquíades Álvarez, D. Alfredo Vicenti, D. Luis Casanueva, D. Toribio Fernández Morales y don Antonio de la Villa, los cuales van a aquella capital para asistir a la inauguración de escuelas creadas por centros republicanos. En el correo había salido, dos horas antes, con el mismo destino, el ilustre doctor Esquerdo, que se entró en Valencia de Alcántara a los expedicionarios, con objeto de entrar juntos en Portugal.

### LAS ELECCIONES EN PROVINCIAS

Proclamación de concejales. Bilbao 6. Hoy han sido proclamados concejales con arreglo a la ley electoral; en Guernilios, tres dinásticos, un jaimista y un independiente, y en Zaya, cinco dinásticos. Los conjunccionistas han celebrado mitin de propaganda electoral en Abanto, Górvana, Sopuerta y Marqués. En Barcelona. Barcelona 6. Las noticias llegadas de los pueblos de la provincia dicen que han sido proclamados concejales por el artículo 29, 23 candidatos liberales, 11 independientes, nueve republicanos, tres nacionalistas, cuatro conservadores, dos regionalistas y un radical. En la Liga nacionalista.—Discurso de Cambó. Barcelona 6. La Liga nacionalista ha celebrado esta noche un mitin para hacer la presentación de sus candidatos en las próximas elecciones. Hablaron los Sres. A. Abadal, Albó y Cambó. Todos dirigieron violentos ataques a los radicales, atribuyéndoles todos los males existentes. Afirmaron que la Liga se ha unido a las derechas sólo de modo circunstancial.

Barcelona 6. De los 77 Ayuntamientos que comprende la provincia, en 39 se han proclamado los nuevos concejales con arreglo al art. 29 de la ley electoral. Los liberales alcanzan 78 puestos; los conservadores, 14; los independientes, 49; los regionalistas, 13; los carlistas, dos; los republicanos, 14; los radicales, dos, y los nacionalistas, cuatro. Comunión de Vich que en la taquilla de la estación obreron a un viajero 8,000 pesetas. La Guardia civil detuvo horas después a los ladrones, que eran tres, ocupádoles la ciudad entera. Dos de los detenidos son argentinos. Coisista sangrienta.—Una mujer muerta y varios heridos. Lugo 6. En el pueblo de Vivero, estando la Junta municipal del censo reunida para hacer la proclamación de candidatos, un grupo numeroso, capitaneado por el médico Sr. Díaz Freijóo, se presentó ante el Ayuntamiento donde aquella estaba reunida, pretendiendo asaltar la casa consistorial. Los amigos del alcalde repelieron la acometida, y se entabló breve lucha, durante la cual cruzáronse varios disparos.

Audió la benemérita y fué el orden restablecido. Los individuos del grupo asaltante hicieron más de 20 disparos y arrojaron contra sus rivales piedras y cascotes de botellas. Resultó muerta, a consecuencia de la refriega, Clara Peón, natural de la aldea de Cabanas y vendedora del mercado. Habo además cuatro heridos, tres de bala, y entre éstos, el médico Sr. Freijóo. Los otros dos heridos son mineros, y el cuarto, comerciante. Fueron detenidos 16 individuos, que están a disposición del Juzgado. En el lugar de la contienda fueron recogidas armas blancas y de fuego. Han sido proclamados concejales todos los candidatos presentados, que cubren las vacantes que existían. En San Sebastián. San Sebastián 6. Por los datos recibidos en el Gobierno civil, se sabe que han sido proclamados concejales en toda la provincia, por virtud del art. 29, 176 candidatos, que se descomponen por fracciones políticas del siguiente modo: Dos liberales, cinco conservadores, nueve republicanos, 53 carlistas, 20 integristas, cuatro nacionalistas, cinco dinásticos, 36 católicos y 42 independientes. En Mallorca. Palma 6. Con arreglo al art. 29 de la ley electoral, han sido declarados concejales en esta provincia 61 conservadores, 45 liberales, 12 independientes, 13 católicos, seis republicanos y dos socialistas. En Valencia. Valencia 6. En Sueca, Cullera y Sollana que han sido proclamados concejales por el art. 29, son monárquicas las mayorías.—M.

### EL MONUMENTO de las Cortes de Cádiz

En el ministerio de Instrucción pública se reunió esta mañana, presidido por el conde de Romanones, el jurado calificador de los trabajos presentados al concurso de autoproyectos para erección de un monumento conmemorativo de las Cortes de Cádiz. El jurado acordó que en vez de tres, fueran seis los proyectos admitidos, con un premio de 1.500 pesetas para cada uno. Los boletos admitidos son los que presentan los Sres. Marinas, Palafox, Goullant Valera, Garnelo, Tilles y Arasagasti. Dentro de dos meses, plazo marcado en las bases de convocatoria, se hará un nuevo concurso para determinar cuál de los proyectos admitidos merezca ser llevado a ejecución.

### El Canal de Panamá

Las obras del Canal de Panamá se encuentran ya tan adelantadas, que según informes transmitidos por el cónsul de España en dicha República, la comisión encargada de dirigir los trabajos, no sólo no admite ya nuevos obreros, sino que ha empezado a despedir a una parte de los que tenía empleados, entre ellos más de 60 españoles. Como quiera que son muchos los emigrantes que, con la esperanza de obtener trabajo en la zona del Canal de Panamá, abandonan nuestro territorio, conviene que tengan presente esta noticia, para evitarse las dificultades con que tropezarían al llegar a Panamá y no encontrar la colocación que desean.

### NOTICIAS

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una disposición referente al nuevo uniforme que habrán de tener los Cuervos de Intendencia e Intervención en que se ha dividido la Administración Militar. El uniforme es el mismo, con variaciones en los vivos, hombreras, franjas y otros pequeños detalles. El próximo jueves se verificará la primera de las carreras de caballos organizadas por la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar para la presente temporada de otoño. Las otras tres carreras se verificarán los días 12, 16 y 19 del actual, y todas ellas darán comienzo a las tres en punto de la tarde.

### El Canal de Panamá

Las obras del Canal de Panamá se encuentran ya tan adelantadas, que según informes transmitidos por el cónsul de España en dicha República, la comisión encargada de dirigir los trabajos, no sólo no admite ya nuevos obreros, sino que ha empezado a despedir a una parte de los que tenía empleados, entre ellos más de 60 españoles. Como quiera que son muchos los emigrantes que, con la esperanza de obtener trabajo en la zona del Canal de Panamá, abandonan nuestro territorio, conviene que tengan presente esta noticia, para evitarse las dificultades con que tropezarían al llegar a Panamá y no encontrar la colocación que desean.

### NOTICIAS

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una disposición referente al nuevo uniforme que habrán de tener los Cuervos de Intendencia e Intervención en que se ha dividido la Administración Militar. El uniforme es el mismo, con variaciones en los vivos, hombreras, franjas y otros pequeños detalles. El próximo jueves se verificará la primera de las carreras de caballos organizadas por la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar para la presente temporada de otoño. Las otras tres carreras se verificarán los días 12, 16 y 19 del actual, y todas ellas darán comienzo a las tres en punto de la tarde.

### Información telegráfica

#### EXTRANJERO

Bruselas 6. Esta tarde se ha inaugurado el monumento erigido a la memoria de Francisco Ferrer. Al acto asistieron los diputados socialistas belgas y comisiones extranjeras del Libre Pensamiento. Manifestación católica. Lyon 6. Ayer se ha verificado una gran manifestación católica para protestar contra la expulsión de las Hermanas Anunciadas, produciéndose frente a los cafés y redacciones de los periódicos muchas colisiones, de las que resultaron algunos heridos de suma gravedad. Practicáronse por la policía muchas detenciones.

Alfonso Costa en Oporto. Lisboa 6. Anoche llegó a Oporto D. Alfonso Costa, ex ministro de Justicia, acompañado del coronel Barreto, ex ministro de la Guerra, y de varios diputados y senadores. Tuvo un recibimiento cariñosísimo. Millares de personas le vitorearon hasta el hotel. El objeto del viaje del popular exministro es el de inaugurar hoy el Centro republicano democrático.

#### PROVINCIAS

Riña sangrienta.—Carreras de motocicletas. Bilbao 6. Esta tarde, a las tres, ocurrió en el muelle del Arsenal de la Diputación una sangrienta riña entre obreros, dos de los cuales resultaron heridos de gravedad a cuchilladas. Pedro Borregueta ha ganado el primer premio en las carreras de motocicletas que se han verificado hoy.

Los dependientes de comercio han conmemorado el primer aniversario de la fundación de su Sociedad con una velada. En honor de los marines argentinos. Málaga 6. Esta tarde, en el Círculo Magaño, se ha servido un té en honor del comandante y oficialidad de la fragata argentina *Presidente Sarmiento*.

Huelga de ferroviarios. Burgos 6. Se han declarado en huelga 120 trabajadores de la doble vía de Miranda. Piden igualdad de jornales y disminución de trabajo. Obsee van actitud pacífica.

Murcia 6. Los republicanos tenían proyectado celebrar ayer dos mítines; pero por cansancio de los oradores, sólo tuvo lugar uno. Cuando se estaba verificando, se produjo una reyerta entre dos concurrentes, ocasionando alarma y carreras. Intervino la policía, deteniendo a los autores del alboroto.

Fuego a bordo. Las Palmas 6. Procedente de la costa occidental de África ha llegado, con fuego a bordo, el vapor inglés *Invergyll*. Se procede ahora a extinguir el incendio. De no lograrlo, el buque será varado.

Vapor trasatlántico. Barcelona 6. Procedente de Manila y escalas llegó ayer a este puerto el vapor *Alicante*, de la Compañía Transatlántica.

Un crimen. Palma de Mallorca 6. En un caserío de San Repine, inmediato a Palma, ha sido muerto a puñaladas esta mañana un individuo llamado Julián Vicens Palmera, de cuarenta y siete años, que vino hace seis meses de la Argentina. Su cadáver fué encontrado en una fuente próxima. Han sido detenidos dos hermanos de la víctima como presuntos autores del crimen, cuyo móvil parece ser el robo.

TEVERINO POR JORGE SAND. El pecador indigno era apasionado a su arte y no podía cantar sin comoverse a sí mismo y perder el juicio. Sucedió, pues, que cuando concluyó su canción, vió que la dama estaba enternecida y tuvo como un vapor de presunción ridículo; como un desvanecimiento, como un acceso de delirio. Olvidando sus propios deberes, la santa amistad que le tenía a Leonelo y el profundo respeto que le debía a la señora, tuvo la audacia de aprovecharse de su preocupación dolorosa, de sentarse junto a ella y de tratar de cojer por sorpresa una de aquellas caricias puras que no le estaban destinadas. Si la noble dama irritada no hubiese vuelto la cabeza, iba a tomar un beso, que le hubiera estado, demasiado caro aún, cuando lo hubiese pagado con la vida. Felizmente llegó Leonelo y protegió a su amiga contra la audacia de un perverso. Desde aquel instante la dama no lo miró ya sino con desprecio, y él, sintiendo el gusano roedor del remordimiento en su pecho culpable, conociendo que a un gran crimen se merecer una explicación grande, ha roto el pacto con Satanás; ha renunciado al mundo y se ha refugiado en la paz del claustro. Ha tomado este hábito de penitencia que el arrepentimiento impone a su conciencia, y no lo dejará sino cuando le pongan una mortaja. —Es una narración muy patética—respondió Leonelo,—y es imposible oírlo sin comoverse. Sabina, no podéis negar el perdón a una contrición tan perfecta. Dadle la mano al culpable, yo os lo suplico, y desatad sus votos terribles. Sabina, satisfecha de la explicación un poco hipocrita, pero infinitamente respetuosa del marqués, le permitió que le besase la mano y

mostrar el cuadrante del reloj, que marcaba las horas doradas en un fondo azul. Y después dijo con voz bronce, arrodillándose como un penitente: —Ya ha pasado la hora, váis a oír mi confesión. —¿Ni siquiera una palabra!—dijo Leonelo poniéndole ambas manos en los hombros y moviéndolo con una autoridad afectuosa.—Por tu alma y tu vida, hermano, cállate. ¿Me creéis bastante vil para haberte descubierto? ¡Mueras contigo tu secreto! No te pertences, y eres demasiado generoso para confesar los pecados ajenos. —No soy un niño para no conocer lo que debo callar ó revelar,—respondió el pordiosero; —pero hay cosas que me eargarían la conciencia si no me acusase de ellas aquí, tanto más cuanto los tres que estamos juntos nada tenemos que ocultar. Escuchad, pues, noble y generosa señora, los suspiros de un pobre pecador que viene a pedir la abolución a vos y al señor Leonelo. Este miserable, ligado a vuestro noble amigo con los brazos sagrados del afecto y del reconocimiento, tuvo la desgracia de encontrar un día en medio de un bosque una dama de ilustre prosapia y de una belleza hechicera. No pudo verla y oírlo sin dejarse fascinar por el encanto de su persona y de su ingenio; se abandonó a la dicha suprema de mirarla y oírlo y por poco no olvidó que estaba Leonelo enamorado loco de ella y que también él tenía otro afecto que debía respetar. Tuvo necia vanidad de cantar para distraerla, porque aquella admirable dama estaba triste; había pasado algún nabarrón entre Leonelo y ella, y tenía como necesidad de llorar pensando en él.

me ha dicho que el maestro de capilla está ausente con una misión para el Papa, y no volverá de Roma sino dentro de dos meses; mientras tanto parece la escuela y se echa a perder el método. Entonces he cantado yo un motete a mi modo, y el buen prior, que por casualidad es un aficionado a la música muy apasionado, no sabía cómo festejarme. —¿Ah, señor!—me decía.—¡Qué lástima que seas un caballero rico! ¡Qué buen maestro de música harías! —No queda por eso—he respondido;—voy a darles a los novicios una lección de música delante de vos mismo. En menos de cuatro minutos le he dado a conocer que no sabían ni sacar la voz ni asentarla, y acompañando el precepto con el ejemplo, con mucha dulzura y modestia, los he encantado y entusiasmaado a tal punto, que repetían a una con el prior: —¡Qué lástima que no podamos tener un maestro como éste! En fin, me han enternecido tanto sus demostraciones, y la vida de fratre músico se me ha prestado con colores tan agradables, que he consentido en pasar aquí los dos meses que ha de tardar en volver su maestro. He oído el órgano y lo he tocado de modo que se han quedado pasmados los oyentes. En fin, soy fratre para lo que queda de verano, es decir, que bien alimentado, con buen cuarto, vestido cual me veís en lo interior del claustro por mi gusto particular, ocupado seis horas al día en un oficio que me agrada, escribiendo lo demás del tiempo en la montaña, eszando, pensando, leyendo, componiendo, ó durmiendo, me encuentro el más feliz de todos los hombres y me identifico con mi patrón Juan Kreysler, quien me halló también en

me ha dicho que el maestro de capilla está ausente con una misión para el Papa, y no volverá de Roma sino dentro de dos meses; mientras tanto parece la escuela y se echa a perder el método. Entonces he cantado yo un motete a mi modo, y el buen prior, que por casualidad es un aficionado a la música muy apasionado, no sabía cómo festejarme. —¿Ah, señor!—me decía.—¡Qué lástima que seas un caballero rico! ¡Qué buen maestro de música harías! —No queda por eso—he respondido;—voy a darles a los novicios una lección de música delante de vos mismo. En menos de cuatro minutos le he dado a conocer que no sabían ni sacar la voz ni asentarla, y acompañando el precepto con el ejemplo, con mucha dulzura y modestia, los he encantado y entusiasmaado a tal punto, que repetían a una con el prior: —¡Qué lástima que no podamos tener un maestro como éste! En fin, me han enternecido tanto sus demostraciones, y la vida de fratre músico se me ha prestado con colores tan agradables, que he consentido en pasar aquí los dos meses que ha de tardar en volver su maestro. He oído el órgano y lo he tocado de modo que se han quedado pasmados los oyentes. En fin, soy fratre para lo que queda de verano, es decir, que bien alimentado, con buen cuarto, vestido cual me veís en lo interior del claustro por mi gusto particular, ocupado seis horas al día en un oficio que me agrada, escribiendo lo demás del tiempo en la montaña, eszando, pensando, leyendo, componiendo, ó durmiendo, me encuentro el más feliz de todos los hombres y me identifico con mi patrón Juan Kreysler, quien me halló también en

me ha dicho que el maestro de capilla está ausente con una misión para el Papa, y no volverá de Roma sino dentro de dos meses; mientras tanto parece la escuela y se echa a perder el método. Entonces he cantado yo un motete a mi modo, y el buen prior, que por casualidad es un aficionado a la música muy apasionado, no sabía cómo festejarme. —¿Ah, señor!—me decía.—¡Qué lástima que seas un caballero rico! ¡Qué buen maestro de música harías! —No queda por eso—he respondido;—voy a darles a los novicios una lección de música delante de vos mismo. En menos de cuatro minutos le he dado a conocer que no sabían ni sacar la voz ni asentarla, y acompañando el precepto con el ejemplo, con mucha dulzura y modestia, los he encantado y entusiasmaado a tal punto, que repetían a una con el prior: —¡Qué lástima que no podamos tener un maestro como éste! En fin, me han enternecido tanto sus demostraciones, y la vida de fratre músico se me ha prestado con colores tan agradables, que he consentido en pasar aquí los dos meses que ha de tardar en volver su maestro. He oído el órgano y lo he tocado de modo que se han quedado pasmados los oyentes. En fin, soy fratre para lo que queda de verano, es decir, que bien alimentado, con buen cuarto, vestido cual me veís en lo interior del claustro por mi gusto particular, ocupado seis horas al día en un oficio que me agrada, escribiendo lo demás del tiempo en la montaña, eszando, pensando, leyendo, componiendo, ó durmiendo, me encuentro el más feliz de todos los hombres y me identifico con mi patrón Juan Kreysler, quien me halló también en

Los ferrocarriles transpirenaicos

El ministro de Fomento, recordando el artículo primero de la Ley de 18 de Julio de 1907, que autoriza al Gobierno para que, en el caso de que el Estado no pudiese conseguir el empréstito necesario para la construcción de los ferrocarriles transpirenaicos, ha suministrado los siguientes datos:

Se llevan a cabo con la mayor actividad los trabajos de construcción de los ferrocarriles transpirenaicos.

En todo el trayecto comprendido entre el emplazamiento de la estación internacional de Jaca, cuya extensión es de 24 kilómetros, trabajase con actividad, por lo que hace al trayecto de Zuera a Olórn.

También han comenzado las obras en el de Zuera a Tarazona (39 kilómetros), no faltando más que estos dos tramos de la parte española para empalmarse con la citada estación internacional, pudiendo asegurarse que ambos estarán terminados antes del mes de Enero de 1917, en que vendrá el plazo para terminar la línea, a la que corresponde también el gran túnel de Sarriena, en el que la galería de avance en el corte español a llega a 2.550 metros de la boca, conviene advertir que la parte francesa no se halla más adelantada.

Con seguridad terminará de construirse el trayecto español, holgadamente, dentro del plazo indicado.

Línea de Ripoll a Puigserriá: Esta línea se ha comenzado ya el túnel de Sarriena (3.589 metros de longitud), y están preparados para ser subastados en muy breve plazo cuatro tramos, cuyas longitudes, tomadas a la del túnel, representan 22.000 metros de línea, ó sea la mitad aproximadamente de la longitud total.

En los primeros meses del año entrante tendrá lugar la subasta de los demás tramos, con lo que quedarán empezados los trabajos en todo el ferrocarril, que medirá unos 50 kilómetros.

Por último, en la línea del Noguera Pallaresa se trabaja en la explotación y obras de fábrica de la sección comprendida entre Lérida y Balaguer, y alguno de sus tramos quedará terminado en el año próximo.

EL CÓLERA

Existiendo en la regencia de Túnez gran número de musulmanes e israelitas no tucenos, sin profusiones ni recursos y de difícil vigilancia y estando contaminadas por el cólera varias regiones del Mediterráneo, el gobierno de la expresada regencia, como medida preventiva, ha decidido no admitir en su territorio a ningún musulmán ni israelita extranjero que carezca de recursos y cuyos papeles no se hallen en regla.

Conviene que las Compañías de navegación cuyos buques hacen escala en Túnez tengan en cuenta este acuerdo.

Comisiones en Hacienda

El ministro de Hacienda recibió esta mañana a la Comisión de las Diputaciones castellanas que le dio cuenta de la entrevista celebrada con el presidente del Consejo.

El Sr. Rodríguez les manifestó que el Gobierno se interesaba vivamente en el asunto que los anima, y desde luego aceptó como suyas las promesas que con tal motivo les hizo el Sr. Canalejas.

También visitó esta mañana al Sr. Rodríguez una Comisión de autores dramáticos y líricos para solicitar una rebaja sobre el impuesto que satisfacen los teatros por contribución industrial.

El ministro les manifestó que acerca de este punto ya existe un expediente que está por ultimar, y no duda que serán complejados en su preferencia.

ESPAÑA Y FRANCIA

La Libre Parole, al comentar el discurso pronunciado ayer por M. Caillaux, observa que la declaración de que Francia no puede tolerar ninguna potencia rival en Marruecos, equivale a la natural inquietud en lo que se refiere a las relaciones con España.

La Petite République opina también que dicha afirmación originaría dificultades, y aconseja prudencia al llevar a cabo la obra de penetración en Marruecos.

Hablando de las futuras negociaciones franco-españolas, estima La Gaulois que la solución depende sobre todo de Inglaterra.

La palabra—dice—la tiene Londres antes que París ó Madrid.

Supone el periódico que se prosigue actualmente un cambio activo de impresiones entre el Foreign Office y el Quai d'Orsay.

Denuncias de torturas en Lérida

(TELEGRAMA OFICIAL) Lérida 6.

El gobernador civil al ministro de la Gobernación: Denunciado por el periódico republicano nacionalista El Ideal el hecho de haber sido objeto de malos tratos el detenido por la policía Rafael Garrera Exlusa y no resultando comprobados los hechos, según certificación de reconocimiento prelado por el médico forense y el director del hospital civil, ha puesto al detenido, con su certificación facultativa, a disposición del señor fiscal de esta Audiencia.

Notas de un curioso

Protección de los inmuebles contra los rayos Para proteger un gran edificio contra el rayo, no basta colocarle un solo pararraya, dispuesto en cierto modo a la casualidad y sin haber estudiado el sitio conveniente en el plano del edificio. Por esta falta de previsión, ocurre a menudo que, construcciones que se creían protegidas por un pararraya, son deterioradas por el rayo.

Las principales causas de no funcionar los pararrayos ordinarios, son las siguientes: 1.º Número insuficiente de conductores y de conexiones a tierra; y 2.º Ausencia de conexiones entre las partes metálicas del edificio y el conductor del pararraya, especialmente al atravesar los pisos, y en la proximidad de los conductos de agua, tubos de desecho, etc.

En efecto, se observa a menudo que el rayo ha seguido el pararraya hasta cierto punto, pero que desde allí ha pasado en parte perjudicando el edificio a una pieza metálica, tal como vigas, tubos, etc., que no estaba reunida al pararraya. En otros casos, el rayo cae sobre un anho tejido metálico que es entonces llevado a un potencial elevado; el conductor del pararraya es insuficiente para descargarlo y la corriente pasa hasta el suelo a través de otras piezas metálicas, tales como conductores para timbres ó alumbrado, tubos de plomo, etc.

El mayor número de defectos de funcionamiento de los pararrayos es debido a conexiones a tierra defectuosas.

A menudo la placa de tierra está sustituida por una espiral de cable; y la placa, cuando existe, está colocada a menudo en un suelo demasiado seco y la corriente tiene que atravesar una resistencia relativamente fuerte antes de llegar al suelo.

El mejor modo de proteger un edificio contra los rayos es rodearlo de una red de varillas metálicas, especie de jaula, y reunir todas las partes metálicas del edificio a esa red. El tejido deberá rodearse con un cable metálico que presente puntas agudas transversales, y este cable se pondrá en comunicación con el suelo por una serie de tallos ó de cables metálicos, reunidos entre sí por cinturones metálicos a diferentes niveles. El cable tiene que tener, por lo menos, diez milímetros de diámetro.

Los actos electorales de ayer se verificaron con orden en todas las provincias, excepto en la de Lugo, donde se registró una sangrienta colisión en Vivero, cuya responsabilidad se atribuyen los dos bandos que tomaron parte en la lucha.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de la Guerra é Instrucción pública.

También se celebró esta tarde en la Presidencia del Consejo una conferencia entre el Sr. Canalejas, el ministro de Estado y el embajador cerca del Vaticano, Sr. Navarro Reverter.

El embajador de Italia en España ha visitado hoy al ministro de Estado para notificarle, en nombre de su gobierno, la anexión a Italia de la Tripolitania y la Cirenaica, llevada a cabo en virtud del decreto firmado ayer por el rey Víctor Manuel.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey ha firmado el siguiente decreto: Gracia y Justicia.—Reformando el Arancel sobre honorarios de los procuradores. De Marina.—Autorizando al ministro de Marina para que proceda al aseguramiento, para caso de incendios, de la Dirección general de Navegación y Pesos.

—Pasando a la situación de reserva al intendente de Marina D. Carlos de Saralegui, por edad reglamentaria. —Disponiendo se encargue del destino de intendente general del ministerio de Marina el intendente D. Ricardo Iglesias.

—Ascendiendo a Intendente de Marina al ordenador de primera D. Tomás Carlos Roca. —Disponiendo el cese de juez instructor de

expedientes administrativos de reintegros y eventualidades el ordenador de primera D. Tomás Carlos Roca, y nombrando para el mismo destino al de igual empleo D. Pedro Bardi. —Ascendiendo al contador de navío de primera D. Salvador Carón, y contador de navío D. Jacinto Jiménez en vacante reglamentaria.

DE LA CORTE

Fueron recibidos esta mañana por el Rey en audiencia, los señores marqués del Real Tesoro, contralmirante de la Armada; D. Julio Fuentes, general de división; D. Juan Spotorno, auditor general de la Armada; D. Gonzalo Carbajal, general de brigada; D. José Espi, comandante de Artillería; D. Javier Morales, comandante de Caballería; D. Pedro Arica, comandante de Ingenieros; D. Agustín Delgado, comandante de Infantería; D. Mariano Gamir, capitán de Infantería.

La Reina doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos y del Sr. Eborriaga, ha hecho esta mañana la visita de imágenes. Tanto en la Iglesia de la Paloma, como en la capilla de la Almudena, Su Majestad fué objeto de cariñosas muestras de afecto por parte del numeroso público que se congregó en las puertas de los mencionados templos.

El número de memoriales que se entregaron a Su Majestad se eleva a un número considerable. La Reina ha dado orden de que se examinen detenidamente para acorrer a los verdaderos necesitados.

El Rey pasó la tarde en la Casa de Campo, acompañado del marqués de Viana. La Reina doña Victoria y la Infanta doña Isabel pasearon en coche por las calles de la población.

El Rey pasó la tarde en la Casa de Campo, acompañado del marqués de Viana. La Reina doña Victoria y la Infanta doña Isabel pasearon en coche por las calles de la población.

El Rey pasó la tarde en la Casa de Campo, acompañado del marqués de Viana. La Reina doña Victoria y la Infanta doña Isabel pasearon en coche por las calles de la población.

Balance del día

Ha comenzado ya a recibirse noticias oficiales de la proclamación de candidatos a concejales en provincias.

Para conocerlos estuvo el presidente del Consejo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el Sr. Barroso.

Según los datos oficiales, han sido proclamados concejales por las Juntas del Censo, en los actos celebrados ayer, 3.117 candidatos que no han tenido contrincante.

La filial política de estos nuevos concejales es la siguiente: Liberales, 1.672; conservadores, 856; estóicos, 46; republicanos, 145; independientes, 234; carlistas ó integristas, 93; regionalistas y nacionalistas, 20; indefinidos, 33; socialistas, ocho, y labradores y agricultores, cinco.

En todas ó casi todas las provincias se han unido los liberales-demócratas con los conservadores frente a los republicanos y socialistas.

Refiriéndose el presidente del Consejo a las proclamaciones de concejales acordadas en las reuniones de ayer, ha señalado el hecho de que los republicanos y socialistas sólo hayan obtenido un 4 por 100 de las proclamaciones con relación a las conseguidas por los monárquicos.

Los actos electorales de ayer se verificaron con orden en todas las provincias, excepto en la de Lugo, donde se registró una sangrienta colisión en Vivero, cuya responsabilidad se atribuyen los dos bandos que tomaron parte en la lucha.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de la Guerra é Instrucción pública.

También se celebró esta tarde en la Presidencia del Consejo una conferencia entre el Sr. Canalejas, el ministro de Estado y el embajador cerca del Vaticano, Sr. Navarro Reverter.

El embajador de Italia en España ha visitado hoy al ministro de Estado para notificarle, en nombre de su gobierno, la anexión a Italia de la Tripolitania y la Cirenaica, llevada a cabo en virtud del decreto firmado ayer por el rey Víctor Manuel.

Aunque en el ministerio de Estado se han concretado a facilitar estrictamente la noticia, parece que los motivos que alega Italia para la referida anexión, son los de evitar los peligros de las situaciones intermedias, que igualmente habrían de perjudicar a Europa en general y a Italia y Turquía, toda vez que cualquier intervención administrativa de esta última nación podría producir falsas interpretaciones.

Otra de las razones que Italia considera como decisivas para la anexión, es la presencia de tropas italianas en Trípoli y de las próximas movilizaciones que han de realizarse.

El gobernador de Valencia participa que hallándose celebrando un mitin los elementos radicales, sin autorización del capitán general, la policía penetró en el local donde se verificaba la reunión, deteniendo al presidente, Manuel Mora, y a Antonio Lorenzo Pardo, que en aquel momento hacía uso de la palabra.

Añade el gobernador que Manuel Mora fué uno de los que aparecieron complicados en la explosión de un petardo en la capilla de la Virgen de los Desamparados de aquella capital.

Hoy ha recibido el rey de Italia en audiencia presentación de credenciales, al nuevo embajador de España en el Quirinal, D. Ramón Piña.

CHARADA

—¡Jesús, qué mal educado es tu amigo Nicolás! —No consento que le faltes. —Esucha, y lo juzgaré: Ya sabes que prima dos. —Tú y yo lo hacemos también. —Déjame y no me interrumpas. Montó anteojos en el tren; iba una cuatro segunda muy preciosa y elegante, y ampezó a hacerla visiones poniéndome muy cargante. Después, sin pedir permiso, que quizá es lo otorgaré, una prima dos tres cuatro caía le arrojó a la cara. —Me chocó, pues es un chico sin defecto conocido; es más, que si acaso peca, es por cortés y cumplido.

CHARADA

—Jesús, qué mal educado es tu amigo Nicolás! —No consento que le faltes. —Esucha, y lo juzgaré: Ya sabes que prima dos. —Tú y yo lo hacemos también. —Déjame y no me interrumpas. Montó anteojos en el tren; iba una cuatro segunda muy preciosa y elegante, y ampezó a hacerla visiones poniéndome muy cargante. Después, sin pedir permiso, que quizá es lo otorgaré, una prima dos tres cuatro caía le arrojó a la cara. —Me chocó, pues es un chico sin defecto conocido; es más, que si acaso peca, es por cortés y cumplido.

L. Fernandez Rodriguez (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: IN TRR ME DIO

NOTICIAS DE LA BOLSA

Notificación del día 4 de Noviembre de 1911

ACCIONES Banco de Bilbao, 381'00 Banco de Vizcaya, 330'00 Crédito de la Unión Minera, 000'00 Sociedad general de la Industria y Comercio, 225'00 Hidroeléctrica Ibérica, 113'00 Unión Rentera Española, 100'00 Minas de Villadiego, 90'00 Sierra Meadza, 000'00 Sierra Almagra, 9'00

BOLSA DE BARCELONA Notificación del día 4 de Noviembre de 1911

ACCIONES Banco Hispano-Oriental, 151'75 Compañía de Tabacos de Filipinas, 83'50 Compañía Transatlántica, 00'00 Ferrocarril Orense a Vigo, 18'90 Sociedad Hítera Española, 188'00

BOLSA DE LONDRES Londres 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 91'50.—Fabra.

BOLSA DE PARÍS París 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 93'90.—3 por 100 francés, 95'85.—Fabra.

SALUD Y BELLEZA

La belleza es para la mujer un don divino, ideal supremo, cuya preservación material y moral es

deber ineludible. La belleza va indisolublemente ligada a la salud. Ninguna mujer saludable puede considerarse realmente bella, salvo algún raro fenómeno, ya que no hay regla sin excepción; pero bien puede afirmarse que la belleza es inherente a la salud. Una y otra sin embargo, sucumben a los embates del mal.

La delicada naturaleza femenina se resiente fácilmente y prontamente al choque de numerosas afecciones, vicisitudes y contrariedades que es expuesta. Sin embargo, gracias a los adelantos de la ciencia, las enfermedades e indisposiciones peculiarmente femeninas son ya muy conocidas y se ha logrado condensar en un simple medicamento las necesarias virtudes curativas al efecto.

Este medicamento, de jamás desmentida eficacia, son las

GRANTILLAS DEL DR. GRANT.

OBROS DE ANGEL GANIVET Ptas. Granada la bella, 2. Hombres del Norte, 2. El escultor de su alma, 2. Idearium español, 2'50. Cartas finlandesas, 3.

Estas obras se venden en la administración de El Defensor de Granada, y se remiten por correo a quien las pide, enviando al mismo tiempo el valor del pedido, más 30 céntimos para franquicia y certificado.

Lecciones a domicilio, a señoritas y niños. Clases especiales de bordado y dibujo.

CALLE DEL ESPEJO, NÚM. 6, PRIMERO DEBECHA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Hereulano y Amantio mártires; Florencio, Obispo; Ernesto, abad, y el beato Antonio Baidanica, de la Compañía de Jesús.

Se gana el Jubileo de Charentis Horas en la parroquia de Santa María, donde a las once habrá misa mayor con sermón, que predicará D. José Silvestre, y por la tarde continúa la novena a Nuestra Señora de la Almudena y será orador don Angel Rizo.

Novena y Ejercicios de Animas

Signer celebrándose, y predicando: En la Capilla del Santísimo Cristo de la Salud, en Sr. González Peraje; en Santa Cruz, D. Dionisio Santiago; en Santiago, el Sr. Vigier; en San Ignacio, en P. Tristart; en San Sebastián, el Sr. Baldo; en San Millán, el Sr. Moran; en Santa Isabel, el Sr. Ceballos; en el Buen Suceso, el Padre Francisco de Adós, y en los demás templos, los señores ya anunciados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Martín.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—(Popular).—Don Juan Tenorio. LARA.—(Tercer martes aristocrático).—A las 9 1/2. (Función entera).—Frankfort.—El patio (dos actos).—A las 6 1/2.—El amo (tres actos).

APOLLO.—A las 7.—La suerte de Isabelita.—A las 9.—Lirio entre espigas.—A las 10.—La Fomerito. A las 11.—La muñeca ideal.

COMEDIO.—Compañía Prado-Chicot.—A las 6 1/2.—(Doble).—El monaguillo de las Descalzas (dos actos).—A las 10 1/4.—(Doble).—Gente menuda (dos actos).

GRAN TEATRO.—A las 6.—La tierra del sol.—A las 7.—El género alegre.—A las 10.—(Doble).—La casta Susana.

FRANCÉS.—A las 6.—Juego de amor.—A las 10 1/4.—El reloj de arena.—A las 11 1/2.—Una vieja.

LATINA.—A las 4.—Cinematógrafo.—A las 5.—El consó.—A las 6.—(Doble).—El paraíso (dos actos).—A las 8 1/4.—Cinematógrafo.—A las 9 1/2.—(Especial).—Uscitra (cinco actos).

TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 5 1/2 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

SALON MADRILEÑO.—Desde las 5 grandes secciones de cinematógrafo y variedades.—A las 7.—Gran moda.—A las 10 1/2 y 11 1/2.—(Especiales).—Gran éxito de La Argentina. La Triana, Ikerini, Les Casadas y Trío del Monte.

Cambio diario de cinematógrafo. TRIANON-PALACE.—(Alcalá, 20).—Teléfono 755.—(Espectáculo selecto de variedades).—Secciones desde las 5.—A las 7.—(Gran moda).—A las 9 1/2, 10 1/2 y 11 1/2.—Éxito de las hermanas Fran, Las Gardénias, Kyllis and Moron y extraordinario de Las Chimitas, Niña de los Peines, Paquita Escrivano y La Argentina, reina de las castañuelas.

CHANTELERES.—(Plaza del Carmen, 2, y Tetuán, 31).—Gran compañía de variedades. Cambio diario de películas.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 6 de Noviembre de 1911

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and 'O/O'. It lists various government bonds and their current market values.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'Valor nominal de cada título', 'Descontada', 'Cambios de hoy', and 'O/O'. It lists shares of various companies and their market values.

Table with columns for 'Festores nominales negociadas', '4 por 100 perpetuo, al contado', 'Idem, fin corriente', 'Idem, fin próximo', 'Carpetas del 4 por 100 Amortizable', '5 por 100 Amortizable', 'Acciones del Banco de España', 'Idem del Banco Hipotecario', 'Idem de la Arrendataria de Tabacos', 'Azucareras.—Preferentes', 'Idem.—Ordinarias', 'Cédulas del Banco Hipotecario', 'FRANCOS NEGOCIADOS', 'Paris, a la vista', 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS', 'Londres, a la vista', 'Total', 'Pesetas y pesetas oro', 'Admitiendo como base el último precio a que se han cotizado hoy en la Bolsa los efectos sobre Paris, resulta que: 100 francos (ptas. oro) equivalen a 108'95 ptas. 100 ptas. equivalen a 91'86 francos (ptas. oro). Después de la hora oficial (CIERRE) 4 por 100 interior fin de mes, 84'45 dinero. Idem fin próximo, 00'10. Barcelona, fin mes, 84'42. Idem fin próximo, 00'00. Paris, 4 por 100 exterior, 94'00. Renta francesa, 95'87.

**SI TOSEIS Y ENFLAQUECEIS**  
Haced uso de la  
**SOLUCIÓN PAUTAUBERGE**

que es el remedio eficazísimo en la **BRONQUITIS CRÓNICA**, en los **RESFRIADOS** antiguos y descuidados, en la **Convalecencia** de la **PNEUMONÍA** y de la **GRIPPE** y el mejor agente curativo de la **TUBERCULOSIS**

Procura á los **NIÑOS** débiles y propensos á **BRONQUITIS** un temperamento resistente y **PULMONES ROBUSTOS**

Millares de Enfermos le deben su curación.

**L. PAUTAUBERGE**  
COURBEVOIE-PARIS  
Y LAS PRINCIPALES BOTICAS

**LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR**  
Gran Fábrica de **JABONES** comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador **Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña**, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

**Pereda y Compañía.--Santander**

**Mannesmannrohren-Weker**  
DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL  
**Deutsche Rohrenwerke —Rath—**

**TUBOS SOLDADOS A RECUBRIMIENTO**  
HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES

y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

**Almanaque Baily-Baillière**  
PARA 1912

Encuadernado, 2 pesetas.  
En rústica, 1,50 pesetas.

500 PÁGINAS DE TEXTO. = MAS DE 1.000 GRABADOS  
Infinita variedad de artículos. = 10 páginas en colores.

**REGALA**  
Una participación gratuita en uno de los números **28.278 ó 27.313** para el sorteo de Navidad, pudiendo ganar, caso de salir premiado, hasta **200 pesetas**, é infinidad de objetos hasta **622 regalos** que hace á sus compradores.

**Fotografía en colores**  
(PATENTE DUCOS DU HAURON)

**LA PLACA OMNICOLORE**  
reproduce todas las imágenes con sus colores

**LA OMNICOLORE** Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

**Nueva tarifa de precios reducidos**

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

Maravilloso remedio  
**Aceite eléctrico**  
El rey del dolor  
KING OF PAIN  
del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el reumatismo, neuralgia, gota, dolor de espalda, cólicos, tortícolis, dolor de sienes, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, distonías, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en los brazos, empuje, grietas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian enseguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de tela ó paño empapado en el **Aceite Eléctrico de Grath** sobre el cual se aplica una plancha de repasar tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El **Aceite Eléctrico** del doctor Chas. De Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: **Doctor Chas. De Grath's Electric Oil**, pues sin esta requisito, todo otro así llamado **Aceite Eléctrico**, es un fraude.

**Porteria.** José María Marañón desea una porteria; inmejorables referencias y ninguna pretensión.—Dirigirse Principo, 16, piso 4.

**Píldoras de Bristol**  
Son un purgante seguro y están muy acreditadas: á más de ser vegetales, están muy azucaradas. Como prueba de su mérito, cuando á la humanidad han alcanzado y continúan su gran popularidad. En los ataques biliosos, marcos, asma, opresión, y en los dolores de estómago, dan segura curación. Son fáciles de tomar, agradan á todos los seres, y los usan los ancianos, los niños y las mujeres. Se hallan de venta en boticas y droguerías principales y debe pedirse siempre las **PILDORAS VEGETALES** **Lenman & Kemp** NEW YORK, Proprietarios y únicos fabricantes.

**Vermífugo**  
DE **B. A. Fahnestock**

Su rival para el exterminio de las lombrices en niños y adultos. El legítimo de B. A. en uso durante más de 25 años, cada año adquiere más fama y popularidad. Los síntomas ordinarios de lombrices son: picazón en nariz y en el ano, crujeles de dientes, convulsiones, apatía, vómito, etc. Cuidado con los substitutos. Acéptese sólo el que lleva las iniciales B. A. Preparado únicamente por **B. A. Fahnestock Co., Pittsburgh, Pa., U. S. A.**

**Lámpara Sirius**  
De filamento metálico. Proporciona luz blanca y agradable. —Son de gran duración y se usan en el hogar y en los negocios. Han llegado las de 6 bujías, que consumen cinco de las que se usan en las lámparas comunes. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 32 respectivamente. Como en 25 á 100 bujías se ahorra el valor de la electricidad, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gastos en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centavos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la más despreciable economía de 36, 58, 80 y 125 pts., respectivamente.

**Aparatos para aguas MINERALES y vinos espumosos**  
Ultima construcción para cualquier rendimiento diario fabrica como única especialidad.

**Hugo Mosblech**  
Colonia-Ehrenfeld, 279  
Suministro de instalaciones completas. Exportación á todos los países del mundo. Se necesitan representantes donde no los haya aún. Catálogos en español, inglés, alemán y francés.

**EL CORREO**  
DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE  
Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de facil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

**COMER PARA VIVIR**

Presumamos de idealistas cuando nos placez. Prediquemos á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoptemos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun así, siempre queda en pie una consideración suprema, inmutable como ley natural que es, á saber: el instinto de conservación. Sustentémonos, pues, pero hagámoslo á gusto, sin repugnancia, sin exponerlos á dolores de estómago ni de otra clase, con la grata satisfacción de quien lleva un deber tan agradable como imprescindible; con la seguridad de que nos separa una buena digestión, pues lo contrario sería quedar cohibido de maldades sin vocación para ello. Y si el estómago no digiere y similar los alimentos, las célebres **PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS**, suplen á la fatigada labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo integran en todas sus naturalezas y legítimas funciones. Hágase la prueba.

**Pectoral de Cereza**  
del Dr. AYER  
Para Resfriados, TOSES, GRIPPE, y MAL DE GARGANTA.

Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargarismo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el **Pectoral de Cereza** del Dr. Ayer.

**PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.**

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está tachado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

**La esencia persa para los nervios**  
Cura á usted y acentos los probaremos ó de lo contrario devolveremos el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental ó físico, que ha malgastado su vitalidad durante su juventud á causa de ignorar las leyes de la naturaleza; para el resaca por ciento de los hombres que han hecho ó harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la **Esencia Persa** para los Nervios, bajo la siguiente

**GARANTIA ABSOLUTA**

Si al tomar un tratamiento completo de esta **Esencia Persa** para los Nervios y seguir las simples instrucciones que las acompañan, no hace una cura permanente, devolveremos el dinero que se haya gastado en adquirirlas. Pruébese con una caja de estas maravillosas pastillas orientales y véase el notable beneficio que se recibe, debiendo continuar después con el tratamiento completo y curarse permanentemente. No contienen mercurio ni drogas nocivas. Curarán toda clase de enfermedades nerviosas; Insomnio, falta de memoria, desvanecimientos, incapacidad para el estudio ó los negocios, declinación prematura, agotamiento vital y toda clase de padecimientos causados por el trabajo excesivo ó el desamparo.

La **Esencia Persa** para los Nervios, ha sido portadora de felicidad á millones de hogares.

No corre riesgo alguno. The Brown Export Co., 95-97, Liberty St., New York, N. Y., U. S. A., propietarios de las pastillas aplican al público que haga una prueba con la **Esencia Persa** para los Nervios al costo y riesgo de ellos. Comiencen hoy; esta preparación se puede conseguir en casa de **Sarré, Habana, Cuba.**

**Compañía Madrileña de Teléfonos**  
1, MAYOR, 1  
Tarifa C

Las personas no abonadas pueden usar del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras.....	Ptas. 0,30
Por cada cinco palabras más ó fracción....	" 0,10
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción....	" 3,00
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	" 0,10

**Servicio de abonados (1)**

Por cada despacho expedido desde un domicilio que no exceda de 30 palabras.....	" 0,25
Por cada 30 palabras ó fracción.....	" 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

**Talco Boratado Grisi.**  
Deliciosamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con esta confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisi suaviza, armoniza y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, erupciones y sarpullidos. Se recomienda después del baño para socorrer y suavizar la piel. Debe usarse después de afeitarse. Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

**25 AÑOS DE ÉXITO**

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES

**ENRIQUE NESTLÉ**  
VEVEY SUIZA

**LECHE LACTEA NESTLÉ**  
ALIMENTO PARA NIÑOS DE CORTA EDAD

15 DIPLOMAS DE HONOR  
18 MEDALLAS DE ORO

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

**JACQUET FRERES**  
Vernon-Euro (Francia)

Órganos y motores eléctricos para corrientes espaciales eléctricas.—Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900.—Transformadores.—Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Cálculas exactas é ingeniería de alto nivel.

**Agruras.**  
Agrío en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión. Cuando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agría y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama **Pastillas** del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

8 108